
Palabras Presidente, licenciado Enrique Peña Nieto, durante la Clausura y Apertura de Cursos de los Planteles del Sistema Educativo Militar

"Las Fuerzas Armadas han respaldado con firmeza y con determinación a las autoridades estatales en labores de seguridad interna, siempre que éstas lo han solicitado":



"México es un país en donde conviven identidad y modernidad, y en más de 200 años de vida independiente, los mexicanos hemos logrado un adecuado balance entre desarrollo institucional y transformación nacional": EPN

Autor
Presidencia de la República

Fecha de publicación
13 de septiembre de 2018

Categoría
Discurso del Presidente

Señor General Secretario de la Defensa Nacional.

Señor Almirante Secretario de Marina.

Señor Diputado Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Señor Ministro representante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Distinguidas y distinguidos integrantes del Gabinete del Gobierno de la República.

Señores Generales, Almirantes, Jefes y Capitanes, Oficiales.

Jóvenes cadetes y tropa.

Generales en honrosa situación de retiro, que hoy nos acompañan.

Saludo a las familias de los jóvenes Cadetes que el día de hoy egresan, así como de aquellos que el día de hoy inician su formación militar.

Agregados militares.

Señoras y señores:

Como Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas, me emociona y me orgullece asistir por última vez a la Clausura y Apertura de Cursos de los Planteles del Sistema Educativo Militar.

Este día, culminan una importante etapa de su formación castrense nueve mil 121 mujeres y hombres, quienes eligieron servir a México desde las filas del Ejército y la Fuerza Aérea Mexicana.

Decía el Presidente Juárez que la constancia y el estudio hacen a los hombres grandes, y los hombres grandes son el porvenir de la Patria.

Constancia y estudios son, precisamente, los atributos que distinguen a quienes este día finalizan su formación y, sobre todo, a quienes han sido reconocidos por alcanzar la excelencia académica.

Éste es un logro personal, pero también de sus superiores y profesores, de sus padres y hermanos, de sus parejas e hijos, que los respaldaron para concluir esta importante etapa de preparación.

Sus instructores, familiares y amigos tienen razones para sentirse legítimamente orgullosos de su desempeño académico, de su elevado espíritu de servicio y de su profundo amor a la Patria.

Muchísimas felicidades.

En esta fecha tan emblemática saludo, también, con afecto a los cadetes que inician cursos y a quienes continúan su formación castrense; quienes por primera vez ingresan al servicio educativo militar, hoy asumen un fuerte compromiso con la sociedad al integrarse a instituciones de gran prestigio y gloriosa tradición.

Aquí, ustedes se formarán en los más altos valores militares: honor, lealtad, disciplina, honradez, abnegación, espíritu de cuerpo y patriotismo.

Al actuar con apego a estos principios, enaltecerán el legado de honor de quienes los precedieron, de quienes, incluso, entregaron lo más valioso que tenían: su propia vida, en defensa de la Patria.

Precisamente, uno de los episodios más destacados de nuestra historia patria ocurrió hace 171 años en la Batalla de Chapultepec, en aquella gesta heroica que conmemoramos esta mañana en el Altar a la Patria.

Un valiente grupo de cadetes del Colegio Militar hizo frente a un Ejército que los superaba en armamento, en número de efectivos y en preparación militar.

Aun sabiéndose en desventaja, los Niños Héroes optaron por enfrentar al enemigo y pelear hasta su último aliento, antes que permitir el avance franco de las tropas invasoras.

Así como ellos honraron su compromiso con la Patria, sé que cada uno de ustedes, en todo momento y frente a cualquier circunstancia, velará por los intereses y valores supremos de la Nación.

En mi mensaje a la Nación, con motivo del 6º Informe de Gobierno, presenté los logros que acreditan que hoy el país está en mejores condiciones de como lo recibimos.

Una prueba contundente de ello son las Fuerzas Armadas.

Actualmente, los integrantes del Ejército, la Fuerza Aérea y la Armada de México están mejor preparados, mejor equipados y cuentan con mejores instalaciones que nunca.

Mucho de este avance se debe al trabajo y visión de los Secretarios de la Defensa Nacional, General Salvador Cienfuegos Zepeda, y de Marina, Almirante Vidal Francisco Soberón Sanz.

México se los reconoce y se los agradece.

Efectivamente, hoy, nuestras Fuerzas Armadas cuentan con mejores capacidades institucionales para respaldar a la sociedad mexicana cuando se les requiere.

Ello ha permitido que nuestros soldados, marinos y pilotos acudan con prontitud al llamado de la sociedad, afectada por desastres naturales, ganándose el reconocimiento, respeto y agradecimiento de la población.

También han respaldado con firmeza y determinación a las autoridades estatales en labores de seguridad interna, siempre que éstas lo han solicitado.

Ante la ausencia de fuerzas policiales locales suficientemente preparadas, habría sido irresponsable dejar a su suerte a la población civil.

La actuación de las Fuerzas Armadas es subsidiaria y temporal para proteger a la sociedad, en tanto se consolidan las instituciones policiales locales.

Celebro que diferentes actores políticos hayan renovado el llamado para asegurar que nuestras Fuerzas Armadas cuenten con la certidumbre legal para seguir actuando en labores de seguridad.

El Estado mexicano estaría en falta con las Fuerzas Armadas si no les brindara el marco legal que requiere para cumplir la tarea que la sociedad les exige.

Ese debate debe seguir, sin perder de vista que una seguridad duradera requiere el compromiso y trabajo corresponsable de los tres niveles de Gobierno.

Jóvenes cadetes y estudiantes del Sistema Educativo Militar:

La Bandera Nacional sintetiza la historia, la cultura y la diversidad de nuestro gran país. Simboliza los valores que nos unen e identifican como sociedad: libertad, justicia e igualdad.

El próximo domingo tenemos un motivo más que celebrar el 16 de septiembre, además de los festejos de Independencia, se cumplen 50 años del diseño actual de la Bandera Nacional.

Este aniversario de oro de nuestra Insignia tricolor nos recuerda que México es un país donde conviven identidad y modernidad.

En más de 200 años de vida independiente, los mexicanos hemos logrado un adecuado balance entre desarrollo institucional y transformación nacional.

Precisamente, ese equilibrio entre tradición y cambio es nuestra mayor fortaleza para construir un México mejor, una Nación más justa, más próspera y más democrática.

Los soldados, marinos y pilotos de la Patria, como guardianes de los valores de nuestra Bandera, tienen mucho qué aportar para construir un país a la altura de nuestros más elevados ideales y aspiraciones.

México demanda de cada uno de ustedes su energía, entrega y vocación de servicio para velar por nuestras instituciones, por la legalidad y por las libertades fundamentales de los mexicanos.

Con su entrega y participación, la Nación podrá seguir en su ruta de transformación en beneficio de todas y todos los mexicanos.

Muchas gracias.

-MODERADORA: El Presidente de la República tomará la protesta institucional al personal que egresa de los planteles del sistema educativo nacional.

-MODERADOR: Posteriormente realizará la clausura y apertura de cursos de las diferentes escuelas militares.

-PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO: Generales, Contralmirantes, jefes, capitanes, oficiales y personal de tropa que concluye sus estudios militares del Ciclo Escolar 2017-2018, les pregunto:

¿Se comprometen a aplicar los conocimientos adquiridos en su formación militar, anteponiendo en su desempeño profesional un alto concepto de honor y lealtad, cumpliendo las leyes y reglamentos que lo

rigen, a fin de salvaguardar la soberanía, integridad e independencia del Estado mexicano?

-VOCES A CORO: Sí, protesto.

-PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO: De no hacerlo así, que la Nación se los demande.

Muchas felicidades.

Después de esta Toma de Protesta, procedo a la declaratoria y apertura de cursos de este ciclo escolar.

Hoy, 13 de septiembre de 2018, me es muy grato declarar formalmente clausurado el Ciclo Escolar 2017-2018 del Sistema Educativo Militar y, al mismo tiempo, declarar inaugurado el Ciclo Escolar 2018-2019, con la seguridad de que México se fortalece con la profesionalización de sus Fuerzas Armadas.

Muchas felicidades.

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 